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 A Justiça Eleitoral da 224ª Zona Eleitoral de 
Ponte Nova e Oratórios promoveu no dia 17 de de-
zembro, na sede da OAB, em Ponte Nova, a cerimônia 
de diplomação dos prefeitos eleitos de Ponte Nova, 
Dr. Milton/Avante, e de Oratórios, Carlinhos (PSB); a 
vice-prefeita eleita de Ponte Nova, Aninha de Fizica 
(PSB), e o vice-prefeito eleito de Oratórios, Eriverto 
(PSB). Foram diplomados também os vereadores 
eleitos de Ponte Nova e de Oratórios.

ESPORTES

Justiça Eleitoral 
diploma prefeitos e 
vereadores eleitos 
de 2024 de Ponte 
Nova e Oratórios
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Homem é assassinado com 
arma branca dentro da cela da 

Penitenciária de Ponte Nova

 Um homem de 24 anos, que se encontrava de-
tido na Penitenciária de Ponte Nova Nova I, localizada 
no Passa-Cinco, foi encontrado morto dentro da cela. 
De acordo com informações apuradas em conversa 
com policiais penais, incluindo o diretor da unidade 
prisional, foram encontradas armas brancas improvi-
sadas na cela onde ocorreu o fato.
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 O presidente do CISAMAPI (Consórcio Intermunici-
pal de Saúde da Microrregião do Vale do Piranga), o prefeito 
de Ponte Nova, Wagner Mol Guimarães, presidiu cerimônia 
no dia 13 de dezembro para a entrega de 20 veículos novos 
e equipamentos para municípios consorciados. Os recursos 
dos governos federal e estadual chegaram a R$ 7 milhões.

CISAMAPI realiza 
cerimônia para entregar 

20 veículos para 
municípios consorciados

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Sessão solene para 
entrega dos vencedores 

do “Licença, Poeta”

CÃMARA DE PONTE NOVA
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Novo prefeito quer 
resgatar o tradicional 
desfile de escolas de 

samba e blocos

PM DE MEIO AMBIENTE/TEIXEIRAS
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PM e IMA interditam 
supermercado por 
venda de carne de 
abate clandestino

CARNAVAL/VIÇOSA

Pontal F.C é 
bicampeão 

do Ruralzão 
jogando no 

Centro 
Municipal
de Lazer

FESTA DA 
DEMOCRACIA

Dr. Milton e Aninha de Fizica com os 13 vereadores eleitos em Ponte Nova, no ano de 2024
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 Para o 
cristão católico o 
advento é um pe-
ríodo de prepara-
ção para o Natal. 
É um tempo de 
alegria, esperan-
ça e expectativa. 
Tempo de conver-
são e vigilância 
espiritual. Adven-
to vem do latim “adventus” e 
simboliza chegada, aproxima-
ção ou vinda. Momento para 
redescobrir a esperança em 
Cristo, Deus feito homem, e 
olhar para o futuro com espe-
rança. Mais do que trocarmos 
presentes e exagerarmos na 
“comilança” é tempo de cele-
brar com alegria o nascimen-
to de Jesus Cristo. Segundo a 
Bíblia, Jesus Cristo nasceu na 
pequena Belém, na Judéia. Be-
lém era próxima de Jerusalém. 
Maria, sua mãe, e José seu ma-
rido, fugiram para Belém devi-
do a um recenseamento.      
 Quando os magos 
vieram visitar Jesus, foram 
primeiro visitar Herodes, per-
guntando pelo novo rei. Os 
sacerdotes explicaram ao rei 
Herodes que o Cristo deveria 
nascer em Belém. Com medo 
de perder o trono para o novo 
rival, Herodes mandou matar 
todos os meninos de Belém 
com menos de dois anos. Mas 
Jesus e seus pais escaparam e 
fugiram para o Egito. Belém era 
famosa por ser a cidade onde o 
rei Davi tinha nascido. Tinha 
sido profetizado que o Salva-
dor iria nascer em Belém. São 
José, considerado a figura dis-
creta do advento e pai da pre-
paração, era natural de Belém 
e guiou Maria para a vinda de 
Jesus Cristo. Ele nos legou a 
paciência em saber esperar. 
Em 2024 o primeiro domingo 
do Advento aconteceu no dia 
27/novembro. 
 No tempo de espera 

ofereça um presente 
ao menino Jesus, assim 
como os Reis Magos. 
Mesmo não dispondo 
de mirra, incenso e 
ouro, podemos ofere-
cer nossa vida, a nos-
sa conversão a Jesus. 
Certa feita Dom Bosco 
disse: “nossa vida é 
um presente de Deus, 

e o que fazemos dela é o nosso 
presente a Ele”. O Advento é re-
presentado por alguns sinais. A 
cor roxa representa penitência. 
A coroa do Advento, feita de ra-
mos verdes e com quatro velas 
de cores diferentes, nos traz a 
certeza de que a alegria virá. Na 
árvore de Natal e no presépio 
são lembranças de que Jesus 
Cristo nasceu para nos salvar. 
Normalmente são montados no 
primeiro domingo do Advento. 
O Advento é dividido em duas 
partes:  as duas primeiras se-
manas focam na segunda vin-
da de Cristo. As duas últimas 
semanas preparam-se para o 
Natal, celebrando a primeira 
vinda de Cristo. O terceiro do-
mingo do Advento é o Domin-
go Gaudete, ou da Alegria. Na 
liturgia se usa a cor rosáceo em 
substituição a cor roxa. 
 O Advento é um tem-
po de preparação para o Natal 
do Senhor Jesus, por isso ele é 
cheio de esperança. E essa vir-
tude não nos decepciona, por-
que, como diz São Paulo, ela foi 
derramada em nossos corações 
pelo Espírito Santo. Então, te-
mos a certeza de que alcan-
çaremos dias melhores, mais 
alegria, ânimo e um ano sob 
a bênção de Deus. O Advento 
nos proporciona tudo isso pela 
celebração do nascimento de 
Cristo. Mas é preciso uma boa 
preparação. Não se participa 
de uma grande festa de qual-
quer jeito e o Advento nos traz 
novas vestes para o coração. 
FELIZ NATAL, FELIZ 2025.   

Adventus

 Olá, tudo bem?
 Muito embora este-
jamos em recessão, antes do 
Natal o consumidor vai mais 
às compras para presentear 
parentes e amigos queri-
dos. Previna-se de eventu-
ais transtornos, ficando por 
exemplo atento ao que vê na 
oferta, já que esta obrigato-
riamente vincula o fornece-
dor a cumpri-la.
 Em compras por in-
ternet ou telefone, o prazo 
de arrependimento da com-
pra é de 07 (sete) dias. O 
dinheiro tem que ser devol-
vido. Cuidado e diligência!
 Embora o con-
sumidor seja a parte vul-
nerável, infelizmente a 
malandragem faz parte da 
cultura do brasileiro. Em 
caso de vício do produto, 
não sanável no prazo de 30 
(trinta) dias, o consumidor 
pode pleitear a troca por 
outro produto, a devolução 

do valor pago ou o abati-
mento do preço, através 
de acordo entre as partes. 
Assim, o lojista está legal-
mente amparado quando 
delimita no ato da emissão 
do cupom fiscal o prazo 
máximo de troca de produ-
tos, seja porque o consumi-
dor não gostou ou não ser-
viu. O bom senso sempre é 
o melhor caminho.
 Ainda em vícios do 
produto, o fabricante res-
ponde junto com o lojista, 
embora os tribunais enten-
dam pela responsabilidade 
apenas do fabricante.
 Estabelecimentos 
que usam cartão de crédito 
têm de conceder desconto 
a quem paga com dinheiro 
em espécie. Pode ser uma 
vantagem pra quem com-

pra e para quem vende!
 Comprar em maior 
quantidade significa ter 
maior poder de barganha. 
Saiba negociar. Conversar 
não custa!
 Tenha cuidado ao 
comprar. No mês de janei-
ro há muitas obrigações, 
como impostos, anuidades 
de conselhos de classe, ma-
trícula e material escolar. 
Cautela! Seu maior amigo 
nessa época é o boleto.
 Não deixe as com-
pras para a última hora. 
Evite filas e transtornos. 
Quem chega primeiro, 
bebe água limpa.
 Desejamos a todos 
um Feliz Natal e um prós-
pero 2025. Um forte abraço 
e boas festas!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Creio que quase sempre é preciso um golpe 
de loucura para se construir um destino – III

Aos consumidores da véspera do Natal!

 Marguerite Yourcenar, 
pseudônimo cultural para Mar-
guerite Cleenewerck de Crayen-
cour (Yourcenar é um anagrama 
de Crayencour), é uma escritora 
belga de língua francesa, a auto-
ra do pensamento que dá título a 
este artigo. Com base neste impul-
so linguístico, fico pensando o que 
será desta cidade se não houver 
mudanças radicais para se opor à 
sanha daqueles que se perpetuam 
no poder, com o objetivo de conti-
nuarem sendo beneficiados pelas 
benesses do Poder Público.
 Ponte Nova precisa ur-
gente da criação de um Programa 
Municipal de Segurança Alimen-
tar e Nutricional (Promusan), 
que é um instrumento essencial 
para garantir o direito humano 
à alimentação adequada e pro-
mover a segurança alimentar e 
nutricional no âmbito municipal. 
 Lamentavelmente, o 
atual governo encostou a ideia 
e nem sequer recriou o Consea 
(Conselho de Segurança Alimen-
tar), organismo que pode gerir e 
coordenador a sua implantação. 
Normalmente, o documento 
aborda elementos como o Diag-
nóstico Situacional, com a aná-
lise das condições de segurança 
alimentar e nutricional da popu-
lação, identificando vulnerabili-
dades e necessidades específicas.

 O Promusan terá ela-
borar diretrizes e metas a serem 
alcançadas para melhorar a se-
gurança alimentar e nutricional 
no município; implementação 
de ações intersetoriais que en-
volvem diversas áreas, como 
saúde, educação, assistência so-
cial e agricultura. 
 É preciso envolver 
nesta cadeia os produtores rurais 
que venderiam seus produtos 
por meio de um Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA), 
de origem municipal, que dis-
ponibilizaria recursos junto com 
recursos do PAA, que vem do 
governo federal. Além disso, por 
meio da secretaria municipal de 
Desenvolvimento Rural (Sedru), 
a Emater-MG levaria informações 

gerais que a “roça” produza ali-
mentos sem agrotóxicos (SAT).
 O Promusan fará o 
monitoramento e avaliação, com 
a definição de indicadores para 
acompanhar o progresso das ações 
e avaliar os resultados alcançados, 
permitindo ajustes e melhorias 
contínuas. A participação so-
cial seria com o envolvimento 
da comunidade e de associações 
moradores na elaboração, imple-
mentação e fiscalização do plano, 
garantindo a participação ativa da 
sociedade civil.
 Eis aí a contribuição 
voluntária de ideia. Se precisa-
rem estarei à disposição para aju-
dar na elaboração do Programa 
Municipal de Segurança Alimen-
tar e Nutricional.
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Justiça Eleitoral de Ponte Nova diploma 
prefeitos eleitos e vereadores eleitos de 2024

(Avante); Wagner Gomides e 
Suellen Fisioterapeuta (PV); 
Guilherme Belmiro (PT); 
Marcinho de Belim (PDT); 
Emerson Carvalho, Welling-
ton Neim e Rubinho Tavares 
(PP); Zé Osório e Thaffarel 
do Povo (PSB); Gustavo de 
Fizica (MSB) e Fernanda Bi-
tenco (AGIR).
 Vereadores de Ora-
tórios diplomados: Date da 
Trindade (PDT; Pedro de 
Cidinha (PSB); Vera de Ca-
turrinha, Marcinho de Jaime 
e Neinha (Solidariedade); 
Ozéas (MDB); Alysson de 
Odilon (PSDB); Vinicius Bra-
gione (Republicanos) e Juni-
nho De Regina (PP).
 Compuseram a Mesa 
de Honra: Juiz eleitoral Marce-
lo Magno Jordão Gomes; pro-
motora de Justiça da Camila 
do Nascimento; a presidente 
da 7ª subseção da OAB de 
Ponte Nova, Maria da Glória 
“Glorinha” Cunha Carneiro; 
o prefeito, prefeitos Wagner 

bidade, com muito zelo e res-
peito ao patrimônio público, 
ao orçamento público”. 
 O prefeito eleito de 
Ponte Nova, Dr. Milton (Avan-
te) aproveitou a oportunidade 

 Ás 9h30min do dia 
17 de dezembro no auditório 
da 7ª Subseção da OAB, Ave-
nida Caetano Marinho, 223, 
no Centro Histórico, a Justiça 
Eleitoral de Ponte Nova e Ora-
tórios promoveu cerimônia de 
diplomação dos prefeitos de 
Ponte Nova, Dr. Milton/Avan-
te (Milton Teodoro Irias) e de 
Oratórios, Carlinhos/PSB (Car-
los José de Oliveira) PSB); da 
vice-prefeita eleita de Ponte 
Nova Aninha de Fizica (PSB) e 
Eriverto/PSB (Eriverto Otavia-
no da Cruz), vice prefeito elei-
to de Oratórios. Foram diplo-
mados também os vereadores 
de Ponte Nova e Oratórios, 
inscritos na 224ª Seção Eleito-
ral, do Tribunal Regional Elei-
toral de Minas Gerais.
 O juiz eleitoral da 
224ª Zona Eleitoral (ZE) de 
Ponte Nova, Marcelo Magno 
Jordão Gomes, entregou os 
diplomas para os 13 vereado-
res eleitos de Ponte Nova: Ca-
reca Totinho e Pastor Fabiano 

Mol (Ponte Nova), e Carlinhos 
(Oratórios); presidente da Câ-
mara, Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB); o delegado titular da 5ª 
Delegacia Regional da Polícia 
Civil, Carlos Roberto da Silva; 
comandante da 21ª Compa-
nhia Independente da PM, 
major Maciel Oliveira.
 Em seu pronuncia-
mento, o Juiz Eleitoral Marce-
lo Magno Jordão Gomes disse: 
“Este ato solene simboliza a 
concretização da vontade 
soberana do povo, um dos 
mais importantes testemu-
nhos do compromisso com 
os valores democráticos, 
base da convivência harmô-
nica da nossa sociedade”.
 Por sua vez, a pro-
motora de Justiça Eleitoral 
Camila ressaltou: “Esta ce-
rimônia é o resultado da 
democracia, do exercício cí-
vico do direito ao voto. Que 
o mandato dos senhores seja 
exercido e pautado sempre 
na ética, na boa-fé, na pro-

e disse: “Não podemos fazer 
política por política. Temos 
que fazer política séria. Não 
existe uma posição, existe um 
trabalho que nós vamos fazer 
juntos”.  Ele enfatizou que o 

compromisso não é só dele e 
da vice-prefeita eleita Aninha 
de Fizica (PSB), mas de todos 
os vereadores eleitos, de tra-
balharem pelo bem-estar de 
Ponte Nova.

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

Juiz Eleitoral Marcelo Magno Jordão Gomes na abertura da Cerimônia de Diplomação (crédito da foto: Divisão de Comunicação da Câmara)

Vereadores eleitos de Ponte Nova com o prefeito eleito Dr.Milton (Avante) e a vice-prefeito eleita Aninha de Fizica/PSB (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Aninha de Fizica (PSB), o Juiz Eleitoral Magno Magno Jordão Gomes e o prefeito eleito de Ponte Nova, 
Dr.Milton/Avante (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Vereadores eleitos de Oratórios como prefeito e vice-prefeito reeleitos; Carlinhos e Eriverto/ PSB (crédito 
da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

O prefeito eleito da terra do açúcar Dr. Milton (Avante) disse na ocasião: “ Não podemos fazer política por política”

FESTA DA DEMOCRACIA



@domingossaviobaiao - Números contam 
a história da partida!

@ anapaula_paulucci - Sorria e seja ao seu 
modo, à sua maneira!!!

@palomafernandes  - Comunicando sempre 
na liderança!

@adler51 – Que as bênçãos do Menino Jesus 
caiam sobre todos!
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Myriam Cruz 

 A postagem no story (Facebook) de Dayanne 
Cremonez (3ª à esq.)  diz tudo nas legendas da foto. 
Dayanne liderou movimentação em Ponte Nova sob 
o lema #ofundebénosso!

Dayane Cremonez e a SRE

 Miryam Cruz, a me-
nina-mulher que deu um 
show falando de cinema 
em Barro Branco, distrito 
de Barra Longa, quando 
houve a produção de curta 
ambiental com moradores/
estudantes. Miryam Cruz 
gosta de fotografar, pensar 
em cultura e ainda viajar 
nas histórias de cada es-
quina da Revista Piaui. O 
Líder Notícias envia dese-
jos de felicidades e sucesso 
para tanta criatividade!
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Câmara entrega prêmios aos vencedores 
do Concurso de Poesias “Licença, Poeta”

categoria juvenil: Amanda 
Ramos Viana (1ª), Alice 
Apolinário e Alícia Alver-
naz; categoria adulto: Ri-
cardo de Melo Costa Júnior 

Carvalho (PP). Todos os 
participantes receberam 
certificado. Os 10 melhores 
colocados de cada uma das 
04 (quatro) categorias e 
a Comissão Avaliadora do 
Concurso receberam certi-
ficado e 01(um) exemplar 
do livro “Licença, Poeta: 
Ponte Nova em versos”. O 
livro foi elaborado com as 
10 primeiras poesias de 
cada categoria.  
 Os cinco avalia-
dores foram: Afonso Mau-
ro Pinho Ribeiro, Frances 
Marques Vieira Lopes, 
Marcela Aparecida Tole-
do Milagres Duarte, Maria 
Aparecida Macedo de Sou-
za Pinheiro, Beth Iacomini, 
atual presidente da Ale-
pon (Academia de Letras, 
Ciências e Artes de Ponte 
Nova), instituição cultural 
que completou 30 anos em 
junho deste ano. 

1º), Deivison Felipe Affon-
so e Davi Primavera; cate-
goria sênior: Adair Liberat-
to (1ª), Roberto Apolinário 
e Vinícius Barbosa.

 Promovido pela 
Câmara, por meio da Bi-
blioteca Maria de Abreu, 
o Concurso de Poesias Li-
cença, Poeta foi idealizado 
com o objetivo de incen-
tivar a cultura e revelar 
novos talentos literários; 
além de enriquecer a “Co-
leção Ponte Nova-Nossos 
Autores”, da Biblioteca. 
Puderam participar pon-
te-novenses ou moradores 
de Ponte Nova que pro-
duziram poesias relacio-
nadas ao Município com 
diferentes temas: cultura, 
costumes, culinária, polí-
tica, patrimônio material e 
imaterial, meio ambiente, 
economia, esporte e lazer, 
memórias, entre outros. 
 Ao todo foram 115 
inscritos distribuídos na 
categoria infantil (38 ins-
critos), juvenil (21 inscri-
tos), adulto (38 inscritos) e 

sênior (18 inscritos). Estão 
são os vencedores:  catego-
ria infantil: Enzo Gabriel 
Costa Sena (1º), Júlia Cas-
sini e Lavínia de Souza; 

 A Câmara de vere-
adores de Ponte Nova pro-
moveu na noite de quar-
ta-feira, 18 de dezembro, 
no Plenário João Mayrink, 
localizado no Bairro CDI, a 
cerimônia de premiação do 
Concurso de Poesias Licen-
ça, Poeta.  Os 03 (três) pri-
meiros colocados de cada 
uma das 04 (quatro) ca-
tegorias: Infantil, Juvenil, 
Adulto e Sênior receberam 
aparelhos de TV, tablets, 
notebooks, assistente vir-
tual, dentre outros prê-
mios. O evento foi aberto 
ao público e reuniu, além 
dos participantes, amigos 
e familiares. 
 Estiveram pre-
sentes os vereadores Dr. 
Wellerson Mayrink (PRD), 
presidente da Câmara; 
Aninha de Fizica (PSB); 
Sérgio Ferrugem (PRD); 
Zé Osório (PSB) e Emerson 

PONTE NOVA

Público e vereadores presentes ao acontecimento cultural da Câmara (crédito das fotos: divulgação da CMPN)
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CISAMAPI entrega veículos adquiridos 
com recursos federal e estadual

Minas Gerais vai fabricar medicamento 
para todo Brasil com toxina botulínica

 Foi assinado em no 
último dia 12 de dezembro e 
publicado no sábado, 14/12), 
no Diário Oficial de Minas 
Gerais, um contrato de cessão 
remunerada de tecnologia 
com a Allegro Biotecnologia. O 
acordo permite à empresa le-
var ao mercado o primeiro me-
dicamento nacional para uso 
humano baseado na toxina 
botulínica, similar ao botox. O 
acordo tem a chancela da Fun-
dação Ezequiel Dias (Funed).
 Apesarde ser popu-
lar nas clínicas de estética, a 
toxina botulínica é indicada 
também para tratamentos 
médicos, como em casos de 
espasmos musculares, estra-
bismo e paralisia facial, contri-
buindo para uma melhor qua-
lidade de vida da população. 
O contrato inclui a construção 

de uma fábrica em Minas Ge-
rais. No projeto de produção 
da toxina botulínica, a Fu-
ned, por meio da Diretoria de 
Pesquisa e Desenvolvimento 
(DPD), trabalhou em conjunto 
com a Allegro Biotecnologia.
 O contrato também 
prevê o repasse de parcelas à 

Funed pela comercialização do 
medicamento ao longo de dez 
anos. A Allegro Biotecnologia 
arcará também com os custos 
de desenvolvimento do proje-
to assumidos pela Funed nos 
últimos três anos, incluindo 
despesas com reagentes, água, 
energia e recursos humanos.

ranga. Para comprar as vans, 
o CISAMAPI recebeu repasse 
de mais de R$ 2 milhões do 
Programa Vacina Mais Minas.
 Com investimento 
de R$ 5 milhões, oriundos da 
Política Transporta Sus (Go-
verno Federal), foram adqui-
ridos 15 veículos, que serão 
direcionados aos municípios 
consorciados, para transporte 
de pacientes para atendimen-
to no CISAMAPI. Foram entre-
gues também equipamentos 
para exames de ultrassono-
grafia, endoscopia, Raio-X e 
oftalmológicos. 
 Estes aparelhos fo-
ram adquiridos com recur-
sos do Programa de Desen-
volvimento dos Consórcios 
Públicos de Saúde. Segundo 
informações, a verba não 

em Ciências, ambos pelo Pro-
grama de Pós-Graduação em 
Ecologia e Recursos Naturais 
da Universidade Federal de 
São Carlos (Ufscar). Atualmen-
te, Raquel Moreira é professo-
ra na Faculdade de Zootecnia 
e Engenharia de Alimentos 
(FZEA) da Universidade de São 
Paulo (USP).
 Seu projeto premiado 
aborda os efeitos de antide-
pressivos e ansiolíticos — como 
fluoxetina, diazepam e citalo-
pram — em espécies aquáticas. 
Esses medicamentos, ampla-
mente utilizados no tratamen-
to de distúrbios psiquiátricos 
humanos, chegam aos ecos-
sistemas aquáticos por meio 
de descarte inadequado ou 
excreção, já que as estações de 
tratamento de água residuais 
no Brasil não conseguem reter 
esses compostos.
 A pesquisa buscará 
avaliar como essa contamina-

fui usada integralmente na 
aquisição dos novos apare-
lhos, pois uma parte ainda 
será investida em obras de 
melhorias e ampliação da 
sede do CISAMAPI.
 Além de colaborado-
res e membros da diretoria do 
CISAMAPI, também estavam 
presentes autoridades e re-
presentantes de Ponte Nova 
e de municípios consorcia-
dos. Janete Silva Ramos, téc-
nica do núcleo de consórcios 
em saúde de Minas Gerais 
também esteve presente. Na 
ocasião foram inaugurados 
02 (dois) quadros na galeria 
de ex-presidentes do CISA-
MAPI: José Márcio Gomes 
Osório e Wagner Mol Guima-
rães (que ainda preside até 
31/12/2024).

ção afeta o comportamento, a 
reprodução e a sobrevivência 
de espécies como o peixe-zebra 
(Danio rerio), um importante 
bioindicador da qualidade da 
água.Para desenvolver o estu-
do, Raquel utilizará técnicas 
inovadoras, como o Sistema de 
Ensaio Multi-Habitat Hetero-
gêneo (HeMHAS), que simula 
ambientes mais próximos da 
realidade para avaliar como os 
animais reagem a diferentes 
níveis de contaminação.  
 O reconhecimento 
pelo prêmio permitirá que 
Raquel Moreira avance em 
uma pesquisa essencial para 
a conservação ambiental, ao 
mesmo tempo em que refor-
ça o papel transformador da 
UFOP na formação de pes-
quisadores comprometidos 
com questões ambientais 
globais, evidenciando a im-
portância de incentivar a ci-
ência e a inovação.

 O prefeito de Ponte 
Nova e atual presidente do 
CISAMAPI (Consórcio Inter-
municipal de Saúde da Mi-
crorregião do Vale do Piran-
ga), Wagner Mol Guimarães, 
presidiu cerimônia realizada 
no dia 13 de dezembro, em 
sua sede Avenida Ernesto 
Trivellato, nº 120, ao lado 
da Rodoviária Nova e Vara 
Trabalhista, no Bairro CDI. 
O momento serviu para a 
entrega de novos veículos e 
equipamentos para municí-
pios consorciados.
 Na ocasião, que teve 
a presença da Superintende 
Regional de Saúde, Josy Duar-
te, foram entregues 05 (cin-
co) vans “Vacimóvel”, que 
ajudarão a aumentar a cober-
tura vacinal no Vale do Rio Pi-

 A bióloga Raquel 
Moreira, graduada pela UFOP 
(Universidade Federal de Ouro 
Preto), foi uma das contempla-
das na categoria "Ciências da 
Vida" do Programa "Para Mu-
lheres na Ciência", da L’Oréal 
Paris. O prêmio é realizado em 
parceria com a Unesco e a Aca-
demia Brasileira de Ciências. 
O projeto da pesquisadora, 
que já havia se candidato ao 
prêmio em outras 03 (três) 
oportunidades, pretende in-
vestigar "Os efeitos colaterais 
ambientais de medicamentos 
para o bem-estar: quando os 
antidepressivos e os ansiolí-
ticos perturbam o comporta-
mento animal".
 Natural de Manhua-
çu (MG), Raquel Moreira ini-
ciou sua trajetória acadêmica 
na UFOP, onde se graduou em 
Ciências Biológicas. Logo rea-
lizou mestrado em Ecologia e 
Recursos Naturais e doutorado 

Bióloga de Manhuaçu ganha prêmio 
Ciências da Vida/Para Mulheres na Ciência

UFOP

PONTE NOVA

FUNDAÇÃO EZEQUIEL DIAS

A toxina botulínica quando aplicada em pequenas doses, pode ser usada para fins estéticos e terapêu-
ticos (crédito da foto: divulgação Funed)
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 A Emater-MG (Em-
presa de Assistência Técnica 
e Extensão Rural de Minas 
Gerais) lançou uma iniciati-
va para criar mais oportuni-
dades para a juventude no 
meio rural. O programa Fu-
turo no Campo vai beneficiar 
500 jovens, com vagas para 
Ponte Nova, Oratórios, Barra 
Longa e Manhuaçu. A partir 
de fevereiro de 2025, o pro-
grama vai oferecer capacita-
ções em gestão de empreen-
dimentos, cooperativismo, 
comercialização, inclusão 
digital e outros temas rele-
vantes no setor, fortalecendo 
o protagonismo e a perma-
nência dos jovens no campo. 
 As capacitações se-
rão em formato híbrido, ou 
seja de forma presencial e 
virtual, proporcionando fle-

xibilidade e maior alcance. 
Além dos cursos, os parti-
cipantes terão um acompa-
nhamento técnico mensal 
de profissionais da Emater-
-MG. De acordo com Censo 
Agropecuário 2017 (IBGE), 
a população rural com idade 
entre 25 anos e 35 anos, são 
9,48% do total, abaixo dos 
13,56% do censo anterior. 
 O valor para im-
plantação do Futuro no 
Campo é de cerca de R$ 2 
milhões. Os recursos são da 
Emater-MG, mas poderão vir 
de outras fontes públicas 
(municipal, estadual e fe-
deral) e privadas. Além dos 
500 jovens selecionados, a 
Emater-MG criou uma lista 
de espera, que inclui todos 
os inscritos que atenderem 
as exigências do programa. 

Semam de Ponte Nova aposta na recuperação 
florestal com medidas compensatórias

Programa Futuro no Campo 
beneficiará 500 jovens 
da agricultura familiar

Incêndio ocorrido em setembro de 2024 atingiu grande parte do Passa-Cinco (crédito da foto: 
Corpo de Bombeiros)

No dia 04 de outubro (2024), estudantes, líderes comunitários e servidores da Semam plantaram 
50 mudas de árvores nativas em área que foi atingida pelo incêndio (crédito da foto: Ricardo 
Motta/Líder Notícias)

Mata do Krambeck é trecho de Mata Atlântica em Juiz de Fora. Recuperação do bioma vem avançando 
em todo o estado (crédito da foto: Leonardo Costa)

Programa Futuro no Campo vai investir na juventude da agricultura familiar (crédito da 
foto: Fetaemg)

do na edição nº 610 do Lí-
der Notícias, que circulou 
no dia 06 de setembro deste 
ano (2024), um dos maiores 
incêndios já vistos no Passa-
-Cinco, onde está localizado 
o Parque Natural Municipal 
Tancredo Neves de Ponte 
Nova (PNMTN/Ponte Nova) 
e a Penitenciária de Ponte 
Nova I, começou no dia 1º 
de setembro e só foi contro-
lado 02 (dois) dias depois.
 De acordo com in-
formações (obtidas em se-

tembro), o fogo teve início 
na antiga Horta Comunitá-
ria anexa à Penitenciária de 
Ponte Nova I e se espalhou 
pelo PNMTN/Ponte Nova. 
Os militares do Corpo de 
Bombeiros utilizaram aba-
fadores manuais e bombas 
costais. Eles contaram com 
o auxílio de caminhão-pipa 
e 06 (seis) brigadistas da 
Semam. Foram utilizados 
aproximadamente 10.000 
litros de água para combater 
o incêndio. 

elaborados por profissionais 
qualificados.
 Ainda em 2020, 
a Semam realizou levan-
tamentos no Passa-Cinco 
quando foi detectado um dé-
ficit de mais de 40 mil árvo-
res, provocadas por retirada 
indiscriminada de lenha e 
bambu, incêndios e mudan-
ças climáticas. A falta de ve-
getação vem prejudicando a 
floresta e afetando as nas-
centes que abastecem as 05 
(cinco) lagoas, bem como a 
manutenção da fauna.
 Conforme divulga-

 Tratado da Mata 
Atlântica - Em Minas, a 
iniciativa envolve diversas 
entidades, como Fundação 
Estadual de Meio Ambiente 
(Feam) e Instituto Estadual 
de Florestas (IEF. Tem apoio 
do Banco de Desenvolvimen-
to de Minas Gerais (BDMG) e 
da Companhia de Saneamen-
to de Minas Gerais (Copasa) 
para promover a conservação 
ambiental. A secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentá-
vel (Semad) atua na gestão 
desses plantios, com apoio 
também de municípios e par-
ceiros envolvidos.
 Entre novembro de 
2023 e junho de 2024, já foi 
contabilizado o plantio de 
cerca de 840 mil mudas de 
espécies nativas do Bioma 
Mata Atlântica em Minas Ge-
rais. O tratado prevê o com-
promisso dos 07 (sete) esta-
dos na restauração de 90 mil 
hectares do bioma até 2026: 
o acordo de plantar 100 mi-
lhões de mudas nativas.

 Coordenada pela 
zootecnista Aline Colomba-
ri, que permanecerá na pas-
ta, por decisão do prefeito 
eleito Dr. Milton (Avante), 
a secretaria municipal de 
Meio Ambiente (Semam) 
aposta no plantio de espé-
cies nativas no Parque Na-
tural Municipal Tancredo 
Neves, que são cedidas por 
medidas compensatórias 
previstas em licenciamen-
to ambientais. Os locais de 
plantio são determinados 
por PTRF (Projeto Técnico 
de Reconstituição da Flora) 

 Os municípios de 
Ouro Preto e Itabirito assi-
naram adesão ao Tratado 
da Mata Atlântica, se com-
prometendo com a restau-
ração do bioma. O ato acon-
teceu durante a realização 
da I Conferência Intermu-
nicipal de Meio Ambiente 
de Itabirito e Ouro Preto, 
realizada nessa na sexta-
-feira, 13 de dezembro, na 
cidade de Itabirito.
 O compromisso foi 
marcado pela adesão das 02 
(duas) cidades.  O movimen-
to irá garantir o plantio de 
07 (sete) milhões de mudas 
em Minas Gerais, até 2026, 
uma das metas estabeleci-
das pelos 07 (sete) estados 
que compõem o Consórcio 
de Integração Sul e Sudeste 
(Cosud). A conferência foi 
centrada na emergência cli-
mática e teve como objetivo 
discutir soluções práticas 
para promover a sustentabi-
lidade regional. 

Ouro Preto e Itabirito aderem ao Tratado da Mata 
Atlântica que prioriza plantio de árvores nativas

PONTE NOVA
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Lançada nova estratégica 
de vacinação contra a COVD-19

DIA MUNDIAL DA LUTA CONTRA AIDS
 O Ministério da Saú-
de começou distribuir em 
todo o Brasil, pela 1ª vez, ago-
ra em dezembro, a vacina da 
Zalika Farmacêutica. O imu-
nizante demonstrou seguran-
ça e alta eficácia contra casos 
sintomáticos de COVID-19 
em adultos em estudos de 
fase 3, além de ser um imu-
nizante com vantagens lo-
gísticas como o alto prazo de 
validade e a facilidade para o 
transporte e armazenamento,
 A Zalika Farmacêu-
tica pode ser conservada em 
temperatura entre 2°C e 8°C. 
Ela será utilizada no Brasil 
para indivíduos com 12 anos 
ou mais, faixa etária aprova-
da pela Agência Nacional de 

 Uma nova estra-
tégia conta a COVID-19 foi 
estabelecida na semana 
passada (12/12) pelo novo 
Ministério da Saúde (MS). 
A vacina passa a ser inclu-
ída no Programa Nacional 
de Imunizações (PNI) para 
gestantes (uma dose a cada 
gestação) e pessoas com 60 
anos ou mais (uma dose a 
cada seis meses), indepen-
dentemente do número de 
doses prévias recebidas.
 O imunizante da 
Zalika Farmacêutica passa 
a fazer parte das vacinas 
ofertadas no PNI. O esque-
ma vacinal para crianças 
de 06 (seis) meses a me-
nores de 05 (cinco) anos 
de idade passa a incluir 03 
(três) doses da vacina da 

Vigilância Sanitária (Anvisa). 
Para as crianças com menos 
de 12 anos, será distribuída 
a vacina de RNA mensageiro 
da Pfizer. 
 As crianças que ini-
ciarem o esquema com essa 
vacina deverão receber 03 
(três) doses do imunizante, 
com intervalos de 04 (qua-
tro) semanas entre a 1ª e a 
2ª dose; e de 08 (oito) sema-
nas entre a 2ª e a 3ª dose. 
Já as crianças que iniciaram 
o esquema com a vacina da 
Moderna devem concluir o 
esquema de duas 02 (duas) 
doses com esse mesmo imu-
nizante, com intervalo de 04 
(quatro) semanas entre a 1ª e 
a 2ª dose.

Pfizer. As vacinas contra a 
COVID-19 já estavam reco-
mendadas para crianças e 
fazem parte do Calendário 
Nacional de Vacinação des-
de 1 de janeiro de 2024.
 A vacinação dos 
demais grupos especiais a 
partir de 05 (cinco) anos 
de idade será realizada pe-
riodicamente em qualquer 
sala de vacina com a se-
guinte peridiocidade: Imu-
nocomprimetidos, a cada 
06 (seis) meses. O MS de-
termina que determinados 
grupos terão tomar vacina 
anualmente. 
 Estes grupos de-
vem tomar vacina contra 
COVID-19 a cada ano: pes-
soas vivendo em institui-
ções de longa permanência; 

Vacinas protegem as crianças de COVID-19 longa, infecção e morte (crédito da foto: divulgação MS)

Zalika Farmacêutica é fabricada no Brasil (crédito da foto: O Poti)

indígenas; ribeirinhos; qui-
lombolas; puérperas; traba-
lhadores da saúde; pessoas 
com deficiência permanen-

te; indivíduos com comor-
bidades; pessoas privadas 
de liberdade; funcionários 
do sistema de privação de 

liberdade; adolescentes e 
jovens cumprindo medidas 
socioeducativas; pessoas 
em situação de rua.
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 A Declaração 
Universal dos Direitos 
Humanos (DUDH), pro-
clamada pela Organiza-
ção das Nações Unidas 
(ONU) no dia 10 de de-
zembro de 1948, é um 
dos documentos mais 
importantes da história 
humana. É a base dos di-
reitos fundamentais das 
cidadãs e dos cidadãos 
de todo o planeta, como 
os direitos à vida, à igual-
dade, à liberdade, à saú-
de, ao trabalho, ao lazer, 
à cultura e à moradia. 
 O dia de celebra-
ção tem como objetivo 
justamente dar visibili-
dade aos direitos funda-
mentais inscritos na De-
claração Universal. Mas 
você sabia que todos 
os direitos assegurados 

pela DUDH, que tem 30 
artigos, têm como uma 
das fontes, uma das ori-
gens o direito de votar e 
de ser votado, garantido 
por um Estado Demo-
crático de Direito?    
 É pelo voto que 
as cidadãs e os cidadãos 
de um país escolhem 
seus representantes para 

Voto é o caminho para assegurar o que dispõe 
a Declaração Universal dos Direitos Humanos

os Poderes Executivo e 
Legislativo nas esferas 
das administrações fede-
ral, estaduais e munici-
pais, para o exercício de 
mandatos eletivos.  
São esses representan-
tes da sociedade que 
elaboram as leis (Legis-
lativo) e implementam 
os projetos, os progra-

mas e as ações sociais e 
econômicas (Executivo) 
que têm como finalida-
de melhorar a vida de 
milhões de pessoas pelo 
mundo, nas áreas da 
educação, da saúde, da 
segurança pública, do 
trabalho, no setor agrí-
cola, entre tantos outros 
campos de atuação.  
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Prefeito de Viçosa quer resgatar o Carnaval 
de Escolas de Samba e festas populares

sos, poderão sair como 
blocos. Assim elas poderão 
mostrar para a comunida-
de um pouco da animação 
reservada para o carnaval 
de 2026. 
 O prefeito Ângelo 
Chequer também destacou 
outras manifestações po-

na. Além de relatos e regis-
tros da rotina da população 
daquela comunidade, são 
apresentados também os 
bastidores do trabalho dos 
estudantes na produção 
das matérias.
 O Projeto Olhares 
Comunitários é uma inicia-
tiva que utiliza a fotografia 
participativa para empode-
rar jovens do ensino médio 
em Ouro Preto e Mariana. O 
projeto é baseado no méto-
do Photovoice e na educa-
ção popular de Paulo Freire. 
Ajuda a desenvolver com-
petências criativas e críticas 

 O prefeito eleito 
de Viçosa, Ângelo Chequer 
(União Brasil) disse que já 
está mantendo alguns con-
tatos para promover o res-
gate do carnaval da Cidade 
Universitária. Nesta segun-
da-feira, 16 de dezembro, 
ele se reuniu com dirigen-
tes de blocos carnavalescos 
e de escolas de samba para 
conversar sobre a possibi-
lidade de movimentação 
para o carnaval de 2025, 
que acontecerá nos dias 1º, 
2, 3 e 4 de março. 
 Como o período 
que antecede a data é cur-
to, os participantes concor-
daram que é inviável orga-
nizar as escolas de samba 
para 2025, mas que aque-
las que ainda têm diretoria 
organizada como Pintinho, 
Turunas e Unidos dos Pas-

 Alunos das disci-
plinas "Tópicos em Reda-
ção Jornalística" e "Produ-
tos e Processos Editoriais" 
do curso de Jornalismo, 
em parceria com o projeto 
de extensão "Olhares Co-
munitários" acaba de lan-
çar a 2ª edição da revista 
digital re.lato. 
 Coordenada pe-
los professores do Depar-
tamento de Jornalismo 
(Dejor), Daniel Macêdo e 
Flávio Valle, a publicação 
teve como foco as histórias 
e vivências do cotidiano do 
Bairro Cabanas, em Maria-

Congado de São José do Triunfo (Viçosa) receberá mais apoio (crédito da foto: Research Gate)

Flagrante da reunião do prefeito eleito de Viçosa Ângelo Chequer com dirigentes de escolas de samba e blocos (crédito da foto: Folha da Mata)

pulares que terão atenção 
de seu governo, como a Lira 
Santa Rita, Congado de São 
José do Triunfo e as festas 
juninas, Folia de Reis da co-
munidade de Nobres e Folia 
de São Sebastião da comu-
nidade de Piúna. 
 Para isso, ele esco-

lheu para a secretaria mu-
nicipal de Cultura, Turismo 
e Esportes, um nome que 
transita entre os programas 
tradicionais já regidos pela 
pasta e as manifestações 
populares da cultura que 
andam um pouco esqueci-
das e Viçosa.

Estudantes de Jornalismo da UFOP produzem 
edição nº 2 da revista digital “re.lato”

 Não há nada mais 
simbólico para mim do 
que a comparação entre ‘a 
vida’ e ‘uma viagem’. Deve 
ser por isso que amo tanto 
viajar. Morei no litoral do 
Nordeste por quase 3 anos 
e uma das vezes em que re-
tornei pra lá após uma tem-
porada em Minas, resolvi 
encarar a estrada com uma 
amiga que também tinha 
decidido ir morar por lá… 
 Uma semana an-
tes da viagem, pegamos 
um calendário e montamos 
o roteiro da viagem certi-
nho: dias, quilometragem, 
tempo, lugares de paradas, 
etc… ficou “perfeito”. Saí-
mos de Belo Horizonte no 
dia previsto, super tranqui-
las com o nosso calendário 
planejado, mas ao mesmo 
tempo um pouco ansiosas 
também, pois nunca tínha-
mos feito uma viagem tão 
longa de carro, mas com 
um combinado: que, se 
algo desse errado, estarí-
amos abertas a mudar de 
planos e rotas.
 O que vocês acham 
que aconteceu?
 Pois é isso mes-
mo o roteiro não funcionou 
nem no primeiro dia. Bem 
direitinho como é a vida.E 
isso foi ruim? Também não! 
O roteiro, apesar de ter sido 
todo alterado, nos ajudou 
a entender o caminho que 
tínhamos traçado no início. 
Alguns dos lugares que pla-
nejamos não foram vistos, 
alguns novos e incrivelmen-
te encantadores surgiram no 
caminho. A viagem durou 2 
dias a mais que o planejado. 
Assim como a vida!
 O grande ponto 
é: por mais que os planos 
mudassem, nós sabíamos o 
destino final, onde quería-
mos chegar.
 Então, sobre via-
gens e a vida: 
 - faça planos, eles 
vão te ajudar. Mas não se 
apegue a eles. Mude sempre 
que for necessário;
 - entenda que a 
maioria das coisas não está 
no seu controle... e tá tudo 
bem; você terá recursos 

para ajustar a rota sempre 
que precisar, porque a vida 
se organiza no movimento;
 - saiba o destino 
final, clareza te mantém na 
estrada;
 - aproveite e se di-
virta pelo caminho.
 Se você se apega 
ao que deu errado, vai per-
der as belas surpresas que 
aparecem!
 E assim finalizo 
minha participação como 
colunista desse jornal que 
começou com um texto so-
bre saúde mental na pan-
demia, evidenciando que a 
vida e os planos mudam e 
agora é hora de me dedicar 
a outros projetos. Foi muito 
especial compartilhar meus 
saberes e experiências ao 
longo desses quase 4 anos 
por aqui, minha terra natal, 
e, pra quem quiser continu-
ar me acompanhando essa 
jornada, sigo pelo Instagram
@vivymota.psi

Com carinho,

 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psicó-
loga & mentora de vida e 
carreira: CRP: 04/29776. 
Escreve sempre na 3ª se-
mana de cada mês. A par-
tir de janeiro de 2025 este 
espaço será ocupado pela 
estudante de jornalismo 
Queila Santos. Contatos: 
Instagram: @vivymota.psi/ 
Celular: (31) 97358-3024.

(*) Vivyane Totino Motta

A vida é uma viagem

nos estudantes; contribui 
para os Planos Nacionais 
de Educação e Cultura; con-

tribuir para os Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentá-
vel da ONU. 
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Cidades de Piranga e Pedra do Anta 
divulgam festas de fim de ano

 No 1º dia, a ban-
da Mega Mix inicia o dia 
30/12l às 21 horas, en-
quanto Luiz Ricardo e 
Gabriel farão o último 

meia (030min), a Banca 
Charme se apresenta para 
encerrar as festividades, 
já madrugada do dia 1º de 
janeiro de 2025.

show à meia noite. No 2º 
e último dia (31/12), o trio 
Swing dos Mullekes sobe 
no palco às 21h30min. 
A partir de meia noite e 

 As secretarias 
municipais de Cultura e 
Turismo dos municípios 
de Pedra do Anta e de Pi-
ranga divulgaram no final 
da semana (13/12 e 15/12) 
as programações especiais 
que encerrarão o ano de 
2024. Ambas possuem 
shows com atrações locais. 
Especificamente para Pe-
dra do Anta, também será 
comemorado o aniversário 
de 62 anos da emancipação 
político-administrativa.
 Piranga definiu Na-
tália Mendes, que trará mú-
sicas originais e nacionais 
do estilo sertanejo. A pro-
gramação que se inicia às 21 
horas terá também a DJ Band 
Rhom Live para programação 
de 31 de dezembro. Já Pedra 
do Anta tem programação de 
dois dias, 30 e 31, quando di-
ferentes artistas se apresen-
tam em shows únicos. 

 É nessa data, 25 de 
dezembro, que se comemora o 
nascimento de Jesus Cristo, tido 
como uma das pessoas da Trin-
dade Santa (o Filho de Deus) e o 
Messias, isto é, aquele que veio 
ao mundo para redimir os pe-
cados e salvar a humanidade. É 
uma das datas mais importan-
tes do ano nos países cristãos.
 Sabemos, entretanto, 
que não há nenhuma fonte que 
indique que Cristo tenha nasci-
do no dia 25 de dezembro. Esse 
dia passou a ser identificado 
como o dia do nascimento do 
salvador dos cristãos durante 
o processo de cristianização 
do antigo Império Romano, 
em que várias datas de cultos 
pagãos passaram a ser assimi-
ladas pelo cristianismo.

 Segundo o site Brasil 
Escola, que fica hospedado no 
portal UOL/Folha, os historia-
dores não sabem com precisão 
quando o Natal surgiu, embo-
ra exista uma teoria que apon-
te o papa Júlio I como criador 
dessa festividade. Acredita-se 
que, em algum momento, en-
tre os séculos II d. C. e IV d. C. 
é quando começou a conven-
cionar-se a comemoração do 
nascimento de Jesus Cristo no 
dia 25 de dezembro.
 Isso porque sabemos 
que, no final do século II d. C., 
os grandes teólogos da Igreja 
que debatiam sobre o nasci-
mento de Cristo não considera-
vam o 25 de dezembro como o 
dia de tal evento. Sabe-se disso 
porque uma declaração de Cle-
mente de Alexandria aponta 
a consideração de diferentes 
dias para o nascimento de Cris-

 Nessa festividade, 
o Natal, é celebrado o nasci-
mento de Jesus Cristo, enten-
dido dentro do cristianismo 
como o filho de Deus. É co-
mum que, no mês que antece-
de o Natal, sejam construídos 
presépios e sejam colocadas 
decorações natalinas, como a 
Árvore de Natal.
 Importante conside-
rarmos que o Natal só é come-
morado no dia 25 de dezembro 
na Igreja Católica e no Oci-
dente. As igrejas orientais, in-
cluindo as ortodoxas e a copta, 
comemoram o nascimento de 
Jesus Cristo no dia 7 de janeiro. 
Em Israel, país judeu, a maio-
ria absoluta não acredita que 
o Messias tenha nascido. Eles 
esperam, ainda!

to: 15 de abril, 20 de maio, 20 
ou 21 de abril.
 Então por que o Na-
tal foi colocado no dia 25 de 
dezembro, sendo que essa data 
sequer era cogitada até o final 
do século II d. C.? Os historiado-
res não têm uma resposta certa, 
mas acreditam que a escolha do 
dia 25 de dezembro foi parte de 
uma estratégia da Igreja de en-
fraquecer comemorações pagãs 
que aconteciam nessa data.
 Uma dessas come-
morações pagãs era conhecida 
como Dies Natalis Solis Invicti:  
era realizada para o Sol Invicto, 
um deus romano. Com o tem-
po, essa festa associou-se com 
Mitra, um deus persa que era 
cultuado nas terras romanas. 
Outra comemoração que ocor-
ria próximo ao 25 de dezembro 
era a Saturnália, festa em ho-
menagem a Saturno.

Dia de Natal: tradição religiosa para 
comemorar o nascimento de Jesus Cristo

Explicações históricas 
sobre a origem do Natal

A cidade de Piranga definiu Natália Gomes e DJ Band Rhom Live para comeorar a passada de ano (crédito da foto: divulgação da Prefeitura de Piranga)

Luiz Ricardo e Gabriel (divulgação da dupla)
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Quatro soluções vencedoras de prêmio 
de mudanças climáticas da Assembleia 

tratam de prevenção de enchentes

 ***Ministério da 
Previdência Social lan-
çou o edital do concurso 
para peritos do INSS, dis-
ponibilizando 250 vagas 
diretas e 250 vagas para 
cadastro de reserva. O 
edital foi disponibilizado 
na edição extra do Diário 
Oficial da União. As vagas 
estão distribuídas por to-
dos os estados do Brasil, 
além do Distrito Federal, 
com uma concentração 
maior nas regiões Norte e 
Nordeste.
 Para se candida-
tar, é necessário possuir 
formação superior em 
Medicina, além de apre-

sentar o diploma reconhe-
cido pelo Ministério da 
Educação (MEC) e regis-
tro no Conselho Regional 
correspondente. A remu-
neração para o cargo de 
perito é de R$14.166,99, 
que inclui o salário-base e 
a Gratificação de Desem-
penho de Atividade Médi-
co-Pericial. 
 As inscrições de-
vem ser feitas entre os dias 
23 de dezembro de 2024 
e 09 de janeiro de 2025, 
por meio do site da banca 
organizadora, o Cebraspe. 
Além disso, será necessá-
rio pagar o valor da taxa, 
de R$ 120,00.

Justiça determina reestruturação de serviço de 
acolhimento nos municípios da comarca de Viçosa

 A 4ª Promotoria de 
Justiça da Comarca de Viçosa 
obteve sucesso em Ação Civil 
Pública (ACP) ajuizada contra 
o Consórcio Intermunicipal 
para Assistência da Criança 
e do Adolescente (Ciaca) e os 
municípios de Viçosa, Coim-
bra, Paula Cândido, Canaã, 
São Miguel do Anta, Cajuri, Pe-
dra do Anta e Teixeiras. A Vara 
Criminal e da Infância e da Ju-
ventude de Viçosa determinou 
a reestruturação do serviço de 
acolhimento institucional na 
comarca de Viçosa, em razão 
de irregularidades administra-
tivas e estruturais. 
 De acordo com a de-
cisão, os municípios devem, 
em até 100 dias, apresentar 
estudo de viabilidade para 
manutenção ou instituição 
de serviços socioassistenciais 
de acolhimento institucional 
ou alternativos a eles, com 
prioridade para o serviço da 
família acolhedora, além de 
um cronograma para a im-
plementação desses serviços, 
caso sejam viáveis. 
 No prazo de 180 dias, 
deverão iniciar a implementa-

 Atenta à necessida-
de de implementar medidas 
para fazer frente ao contexto 
das Mudanças Climáticas, a 
Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) entregou, 
neste mês de dezembro o Prê-
mio Assembleia de Incentivo 
à Inovação - Crise Climática 
para 10 propostas de soluções 
inovadoras com potencial 
para prever, evitar ou mini-
mizar as causas ou efeitos das 
mudanças climáticas no Esta-
do de Minas Gerais.
 As iniciativas pre-
miadas foram selecionadas 
entre 124 inscritas, de diversas 
regiões do País, no concurso 
promovido em parceria com 
o Parque Tecnológico de Belo 
Horizonte (BH-TEC). Cada 
uma recebe R$ 60 mil e vai po-
der participar de um programa 
de aceleração do BH-TEC para 
viabilizar que as propostas 
cheguem ao mercado.
 Entre as propostas 
selecionadas, 04 (quatro) 
visam justamente prevenir 
enchentes e deslizamentos 
a partir do monitoramento 
contínuo de áreas suscetí-
veis, bem como da supervi-
são das chuvas e do nível da 
água. Além disso, outro foco 
é a prevenção de perdas por 
eventos climáticos.

ção das medidas necessárias 
para o cumprimento do crono-
grama. Em até 250 dias o Cia-
ca deverá adotar providências 
para o efetivo desacolhimento 
dos menores oriundos de seus 
territórios que se encontram 
atualmente acolhidos. Essas 
crianças e adolescentes deve-
rão ser direcionados para servi-
ços socioassistenciais próprios, 
sejam de acolhimento institu-
cional, sejam serviços alterna-
tivos, com prioridade para o 
serviço da família acolhedora. 
 A decisão também 
determina que, de forma 

 Vindos de cidades 
diferentes, os autores dessas 
soluções premiadas têm em 
comum o fato de serem estu-
diosos que buscam transpor 

solidária, o Ciaca e os muni-
cípio sanem as irregularida-
des constatadas na inspeção 
quanto à estrutura do imóvel; 
apresentem, nos autos, o Re-
gimento Interno e do Projeto 
Político Pedagógico da entida-
de e documento que ateste a 
escala de trabalho dos cuida-
dores sociais e dos auxiliares 
de cuidador social que atu-
almente trabalhem na enti-
dade; regularizem o CNPJ da 
entidade de acolhimento e a 
situação cadastral do imóvel; 
e obtenham o alvará sanitá-
rio, entre outras obrigações.  

os conhecimentos adquiridos 
em universidades do País 
para a vida prática, a fim de 
mitigar os efeitos das mudan-
ças climáticas.

UFV é a 8ª instituição 
federal de ensino mais 

sustentável do Brasil
 A UFV é a 8ª insti-
tuição federal mais susten-
tável do Brasil e a 233ª do 
mundo. Durante a avalia-
ção, a federal de Viçosa se 
destacou entre outras 1.477 
ao atingir 78,75% do total 
de pontos possíveis e por 
se colocar entre as melho-
res instituições mundiais. A 
avaliação foi realizada pelo 
UI GreenMetric.
 O UI GreenMetric 
World University Ranking 
(UI GreenMetric) é um pro-
jeto da Universitas Indoné-
sia (UI) e tem o objetivo de 
qualificar as instituições de 
todo o mundo em relação à 
sustentabilidade, conside-
rando como base seis eixos: 
Infraestrutura e Planejamen-

to, Energia e Mudanças Cli-
máticas, Gestão de Resíduos, 
Transporte, Uso da Água, e 
Educação e Pesquisa.
 Realizado no for-
mato de pesquisa on-line, 
o UI GreenMetric retrata 
programas e políticas de 
sustentabilidade em uni-
versidades de todo o mun-
do. O resultado alcançado 
pelo UFV no ranking está 
além das notas que variam, 
a depender da modificação 
anual dos critérios. O De-
partamento de Meio Am-
biente da UFV disse que 
isso evidencia o compro-
misso contínuo da institui-
ção em contribuir com o de-
senvolvimento sustentável 
e inclusivo da sociedade.

O Rio Piranga sempre provoca enchente e a administração pode minimizar ou acabar definitiva-
mente com enchentes no perímetro urbano, se aplicar projeto elaborado pelo ambientalista Ricar-
do Motta (crédito da foto: Edésio Ferreira/EM Press)
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Pedestre é atropelado no Bairro Santo 
Antônio por motorista que dormiu no volante

 Um homem de 24 
anos, que se encontrava deti-
do na Penitenciária de Ponte 
Nova Nova I, localizada no 
entorno do Parque Florestal 
Tancredo Neves, no Passa-
-Cinco, foi encontrado morto 
em das celas. De acordo com 
informações do Portal Capa-
raó a notícia foi apurada em 
conversa com os agentes peni-
tenciários, incluindo o diretor 
da unidade prisional, foram 
encontradas armas brancas 
improvisadas na cela onde 
ocorreu o fato. 
 Identificado o as-
sassino, um homem de 30 
anos, ele acabou sendo pre-
so no Bairro Cidade Nova na 
noite dessa terça-feira, 17 de 
dezembro. Segundo relatos, a 
vítima estava pressionando o 
assassino para que assumisse 
a propriedade das armas. Ele 
não aceitando a coação, rea-
giu estrangulando a vítima, 
conforme confessado durante 
a apuração dos fatos. O regis-
tro foi feito pela Polícia Penal.

 História da Peniten-
ciária de Ponte Nova/15 anos 
- A secretaria de estado de De-
fesa Social inaugurou há pouco 
mais de 15 anos (02/12/2009), 
o Complexo Penitenciário de 
Ponte Nova, na Zona da Mata 
mineira. O local abrigaria pre-
sos sentenciados e provisórios. 
A obra, que teve duração de 01 
(um) ano e 10 meses, custou 
cerca de R$ 23,6 milhões aos 
cofres do Estado e tem capaci-
dade para 594 presos, mas hoje 
abriga mais de 1.100.
 A construção da 
Penitenciária de Ponte Nova 
I aconteceu em decorrência 
da chacina de 23 de agosto de 
2007, quando morreram 25 
presos carbonizados dento de 
celas que ficavam ao lado da 
Delegacia Regional de Polícia 
Civil, na Rua Felisberto Leopol-
do, 262, no Bairro Santa Tereza 
(Gavetão). A prefeitura doou o 
terreno de 05 (cinco) hectares, 
que foi aprovado pela Câmara 
Municipal no dia 04 de outu-
bro de 2007.

Homem é assassinato com 
armas brancas improvisadas 

dentro da cela da Penitenciária I

PONTE NOVA

PONTE NOVA

OPERAÇÃO SALVAGUARDA
Registro dos carros que se colidiram no atropelamento do pedestre (crédito da foto: divulgação PM)

das investigações de um ho-
micídio ocorrido em Paula 
Cândido, no dia 02 de de-
zembro deste ano (2024). 
 De acordo com o 
delegado Renato Zanco, 
da Delegacia de Tóxicos 
da Delegacia Regional da 
Polícia Civil de Viçosa, as 
investigações apontaram 

 Operação Salva-
guarda nas cidades de Vi-
çosa, Coimbra, Juiz de Fora 
e Visconde do Rio Branco, 
coordenada pela Delegacia 
Regional de Polícia Civil de 
Viçosa, foi desencadeada 
na terça-feira, 17 de dezem-
bro. Ela teve como objetivo o 
cumprimento de mandados 
de prisão relacionados a cri-
mes de homicídio e tráfico 
de drogas. Atuaram também 
policiais militares e penais.
 Durante a opera-
ção, foram presos: J. J. L. M. 
A., 18 anos; F. M. C., 27 anos; 
L. A. S., 20 anos. Além das 
prisões por mandado, L. 
A. M. L., 18 anos, foi preso 
em flagrante por tráfico de 
drogas. Também foi apre-
endida uma adolescente de 
17 anos. A ação é resultado 

Droga apreendida pela Polícia Civil, que divulgou o registro fotográfico

conexões entre o tráfico 
de drogas e o assassinato, 
motivando o cumprimento 
dos mandados.
 Durante as bus-
cas, as equipes encontra-
ram porções de maconha, 
cocaína e crack, todas 
embaladas para venda no 
varejo. Segundo a polícia, 

as apreensões comprovam 
o envolvimento dos inves-
tigados com o comércio 
ilícito de entorpecentes, 
reforçando a gravidade das 
atividades criminosas.
 Busca na peniten-
ciária - Além das prisões, a 
Polícia Penal cumpriu um 
mandado de busca e apre-
ensão na cela do suspeito 
de ser o mandante do ho-
micídio, na Penitenciária 
Edson Cavaliere, em Juiz de 
Fora. Na cela, foram encon-
trados 02 (dois) celulares, 
que agora serão submetidos 
à perícia para auxiliar nas 
investigações. Os presos se-
rão indiciados por tráfico de 
drogas e investigados pelo 
homicídio em Paula Cân-
dido. Todos permanecem à 
disposição da Justiça.

para o resgate do homem 
atropelado, que foi levado 
para o Hospital Arnaldo Ga-
vazza Filho.  O teste do ba-
fômetro comprovou que o 
motorista não havia ingerido 
bebida alcoólica.
 Segundo consta no 
registro policial, o veículo 
Fox (danificado frontalmen-
te) dirigido pelo motorista 
ainda atingiu um Fiat Uno 
que sofreu danos na sua 
traseira. De acordo com a 
Polícia Militar, o motorista 
do Fox teria adormecido ao 
volante, após retornar de 
uma festa de formatura na 
cidade de Viçosa.

 Um pedestre foi 
atropelado por um motoris-
ta na Rua Carangola, Bairro 
Santo Antônio, em Ponte 
Nova. O acidente aconte-
ceu no domingo passado, 
15 de dezembro, no início 
da manhã (6h33min), con-
forme registro da Polícia 
Militar. O homem atrope-
lado sofreu grave trauma-
tismo crânio-encefálico, 
fratura na perna direita e 
escoriações. O motorista do 
veículo não se feriu.
 Equipes do SAMU 
e do Corpo de Bombeiros 
estiveram na Rua Carango-
la, onde ocorreu o acidente, 

Polícia Civil prende quatro e apreende drogas

A ASSEMBLEIA É DE TODOS  
OS MINEIROS, DAS MINAS 
E DAS GERAIS.
E TRABALHA PRA VOCÊ O TEMPO INTEIRO.

CONFIRA ESSES E
 OUTROS PROJETOS 

E AÇÕES AQUI!

almg.gov.br/
relatorio

A Assembleia Legislativa fiscaliza para melhorar os serviços na saúde, 
educação e segurança. Legisla para promover desenvolvimento e reduzir 
desigualdades. E representa para que todas as vozes sejam ouvidas.

Crise climática, dívida de Minas, igualdade racial, inclusão de pessoas com 
deficiência, combate à violência contra a mulher, incentivo à agricultura 
sustentável, valorização da ciência e tecnologia, esporte, promoção do 
desenvolvimento e da economia de Minas, são alguns dos temas tratados 
neste ano pelas deputadas e pelos deputados estaduais. 

Trabalhamos muito e ainda há muito por fazer. Para todos os mineiros.
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PM do Meio Ambiente e IMA interditam 
supermercado por venda de carne de abate clandestino

TEIXEIRAS 

Populares encontram corpo de 
homem no Córrego da Matinha

no meio ambiente. Durante 
a vistoria no supermercado 
pertencente ao mesmo pro-
prietário, foram localizadas 
carnes armazenadas em con-
dições insalubres, sem com-
provação de origem.
 Os fiscais da Vigi-
lância Sanitária lacraram a 
câmara fria do estabeleci-
mento e interditaram o açou-
gue até que sejam feitas as 
devidas regularizações. Fo-
ram apreendidos aproxima-
damente 1.100 kg de carnes 
bovina, suína e de frango. 
O comerciante foi preso em 
flagrante e responderá pelo 
crime previsto no artigo 7º, 

te podem ter ocorrido por 
possíveis vetores como 
moscas, formigas e outros 
animais. Segundo o perito 
não havia sinais de dis-
paros de arma de fogo no 
corpo, motivo pelo qual, 
segundo o perito, somen-
te o médico legista poderá 
informar a real causa da 
morte da vítima, devido ao 
estado de decomposição. 
 O corpo da vítima 
foi encaminhado ao IML 
(Instituto Médico Legal) de 
Manhuaçu, pelo serviço fu-
nerário, onde serão realiza-
dos exames de necropsia. 
A motocicleta encontrada 
no local foi removida para 
o pátio credenciado do De-
tran, em Santa Margarida. 

 Fiscais do IMA (Ins-
tituto Mineiro de Agropecu-
ária) e policiais militares do 
Meio Ambiente realizaram 
uma operação na zona rural 
e em um supermercado de 
Teixeiras para apurar denún-
cias de abate clandestino e 
venda de carnes impróprias 
para consumo. A operação 
conjunta ocorreu na manhã 
no dia 13 de dezembro.
 A ação teve início 
na propriedade rural do co-
merciante R.F.M., de 45 anos, 
onde foram identificadas ins-
talações inadequadas para 
o abate de animais, além de 
despejo irregular de resíduos 

 No último domin-
go, 15 de dezembro, popu-
lares encontraram o corpo 
de um homem no Córrego 
da Matinha, zona rural do 
município de Santa Mar-
garida, cidade distante de 
Ponte Nova 101 quilôme-
tros de Ponte Nova, com 
acesso pelas rodovias MG 
329 e BR-262. Em seguida 
a Polícia Militar foi acio-
nada e no local indicado 
encontraram um corpo de 
um homem ao lado de uma 
motocicleta. 
 A vítima foi iden-
tificada:  um homem de 22 
anos.  A perícia da Polícia 
Civil verificou que o jovem 
possuía lesões na cabeça e 
na face, que possivelmen-

Crédito da foto: divulgação Polícia Militar do Meio Ambiente

A motocicleta foi removida para o pátio credenciado do Detran (crédito da foto: divulgação PM)

SANTA MARGARIDA

inciso IX, da Lei 8.137/1990, 
que trata da venda de pro-
dutos impróprios para con-

sumo e violação de normas 
sanitárias e de defesa do 
consumidor.

 O uso de drogas 
cria situações embaraçosas 
e perigosas no seio familiar. 
Para ilustrar o comentário, o 
Líder Notícias checou ocor-
rência policial registrada no 
domingo passado, dia 15 de 
dezembro quando um car-
ro foi roubado na Rua João 
Batista Viggiano. De acordo 
com o relato, a sobrinha da 
pessoa, que teve o carro rou-
bado, é usuária de drogas. 
Primeiro ela furtou a chave 
do veículo no dia anterior e, 
posteriormente, o carro. 
 Após diligências 

realizadas pela Polícia Mili-
tar, o veículo foi localizado 
por volta das 23h50min, 
nas proximidades da resi-
dência da vítima. Dando 
sequência à investigação, 
os policiais identificaram e 
prenderam a mulher e um 
jovem, que ajudou na práti-
ca do crime. 
 Os 02 (dois) foram 
presos e encaminhados para 
a Delegacia Regional de Po-
lícia Civil de Ponte Nova, 
localizada na Rua Felisber-
to Leopoldo, 262, no Bairro 
Santa Tereza (Gavetão). 

Sobrinha furta veículo do tio, 
mas é denunciada e presa

PONTE NOVA

Arma apreendida em Coimbra (crédito da foto: divulgação PM)
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Pontal F.C conquista o bicampeonato em dia de inauguração 
do Centro Municipal de Esporte, Lazer e Cidadania

porte ponte-novense. 
 A premiação final 
teve troféus e medalhas 
para a equipe Pontal F.C, 
o bicampeão do torneio, 
e para o Olaria de Baixo 
(Anna Florência) pelo vi-
ce-campeonato; artilheiro 
do Ruralzão foi Léo, do 

minou empatado em 0 x 
0, no tempo regulamentar. 
O Pontal F.C venceu por 4 
x 2 cobrando penalidades 
máximas e sagrou-se bi-
campeão do Ruralzão. A 
inauguração do novo alam-
brado além do jogo deci-
sivo levou para o espaço 
diversas autoridades que 
foram recepcionadas pelo 
Prefeito Wagner Mol Gui-
marães e também pelo se-
cretário de Esporte, Lazer e 
Juventude, Marcos Dias. 
 O prefeito eleito 
Dr. Milton (Avante) e a vi-
ce-prefeita eleita, Aninha 
de Fizica (PSB), estavam 
acompanhados do deputa-
do estadual Adriano Alva-
renga (PP), autor de emen-
da parlamentar no valor 

Santa Helena F.C, e Kaique, 
do Vau-Açu, ambos com 
03 (três) gols; o melhor 
goleiro, Felipe, do Pontal 
F.C recebeu seu troféu bem 
como o jogador Guilherme, 
também do Pontal F.C, que 
foi considerado o destaque 
do jogo.

de R$ 40 mil que permitiu 
a realização do Ruralzão.  
Outras presenças: Greison 
Anderson, vereador reelei-
to e presidente da Câmara 
de Barra Longa; vereado-
res eleitos de Ponte Nova:  
Wellington Neim e Rubinho 
Tavares, ambos do PP, mes-
mo partido do deputado 
Adriano Alvarenga; Pastor 
Fabiano (Avante) e Fernan-
da Bitenco (AGIR). O futuro 
secretário de Esporte, Lazer 
e Juventude, que substitui-
rá o radialista Marcos Dias, 
professor Rafael Pacheco 
marcou presença. 
 O jogo teve arbi-
tragem de Vanilton Rodri-
gues da Silva, o Pantera, 
auxiliado por Leandro 
Martins Caetano e Décio 

Mabub Muanis Júnior.  O 
árbitro Pantera foi atleta 
do Municipal Atlético Clu-
be e recebeu homenagem 
da secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude, 
órgão da prefeitura de Pon-
te Nova, pelos relevantes 
serviços prestados ao es-

 Uma programação 
com grande presença de 
público e de autoridades, 
marcou o encerramento do 
Ruralzão, na manhã de do-
mingo, 15 de dezembro. O 
evento foi realizado no Cen-
tro Municipal de Esportes, 
Lazer e Cidadania (CMELC), 
no Bairro Triângulo, antigas 
dependências do Munici-
pal Atlético Clube, na Rua 
João Piranga. Mais de 02 
(duas) mil pessoas circula-
ram pelas dependências do 
CMELC. A organização do 
acontecimento foi da secre-
taria municipal de Esporte, 
Lazer e Juventude.
 O jogo decisivo, 
entre o Pontal F.C e Olaria 
de Baixo, procedente do 
Bairro Anna Florência, ter-

RURALZÃO/PONTE NOVA

Pontal F.C, equipe campeã do Ruralzão 2024 conquistou o bicampeonato (crédito da foto: divulgação do Ruralzão)

Público presente na inauguração da arquibancada e alambrado (crédito da foto: divulgação do Ruralzão)

O secretário Marcos Dias teve o carinho das filhas Cristiane e Marina 
durante o evento esportivo (crédito da foto: divulgação do Ruralzão)

Prefeito eleito Dr. Milton (Avante) e o atual Wagner Mol Guimarães 
no Centro Municipal de Esportes, Lazer e Cidadania (crédito da foto: 
divulgação do Ruralzão)
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Decisão do Campeonato de Bairros 
será entre o Rasa F.C e TN E.C

 Será encerrado no 
domingo próximo, dia 22 
de dezembro, a parir de 10 
horas, o Campeonato de 
Bairros de Ponte Nova. O 
jogo decisivo será entre as 
equipes Rasa Futebol Clu-
be x TN/Triângulo Novo E. 
C e acontecerá no Estádio 

 O Prêmio do Es-
porte Mineiro, na categoria 
Destaque Acadêmico foi 
conquistado pelo professor 
da Escola de Educação Fí-
sica da UFOP (Universida-
de Federal de Ouro Preto), 
Bruno Ocelli Ungheri. A ce-
rimônia, que aconteceu na 
semana passada (09/12) 
na Sala Minas Gerais da 
Orquestra Filarmônica, em 
Belo Horizonte, foi trans-
mitida pela Rede Minas e 
pela Rádio Inconfidência.
 A honraria teve 
como alicerce o reconhe-
cimento do trabalho de 
articulação intermunicipal 
realizado pelo Consotium 
(Consórcio Intermunicipal 
para o Desenvolvimento 
do Lazer e do Esporte na 
Região dos Inconfiden-
tes), que é um projeto ins-
titucional de extensão da 
UFOP, vinculado ao Pro-
grama ELOS.
 A iniciativa se des-
taca por ser o 1º consórcio 
intermunicipal direciona-
do exclusivamente para 
as temáticas do lazer e do 

Municipal Príncipe Verde, 
no Bairro Anna Florência. 
Se houver empate no tem-
po normal a equipe campeã 
será conhecida após nas co-
branças de pênaltis.
 A definição das 
equipes finalista ocorreu 
com os jogos semifinais re-

esporte. A premissa bási-
ca do projeto é a coopera-
ção entre instituições pú-
blicas com interesses em 
comum. Entre os objeti-
vos, estão o fortalecimen-
to político para captação 
de recursos, a instituição 
de pessoa jurídica para 
referenciar licitações pú-
blicas conjuntas.
 "O reconhecimen-
to do projeto faz parte de 
um processo que é técnico 

alizados no domingo pas-
sado, 15 de dezembro, com 
os seguintes resultados: 
Rasa F.C 4 x 1 Pacheco F.C; 
Internazionale 1 x 4 TN/Tri-
ângulo Novo.  A promoção 
é da Liga Municipal de Des-
portos de Ponte Nova, com 
apoio da Semej.

e também político, porque, 
sem esse processo, proje-
tos como este não saem do 
papel. O Consotium vai in-
duzir uma formação e ca-
pacitação para que outros 
municípios possam aderir 
ao consórcio como estra-
tégia, já que ele traz ce-
leridade e facilita alguns 
elementos burocráticos 
dentro da política pública 
de eventos de lazer", co-
mentou o professor.

Professor de Educação Física 
conquista Prêmio do Esporte Mineiro

Escola Municipal Otávio Soares ganha 1º lugar 
no Campeonato Municipal de Taekwondo

 Com a produção e 
realização foi da Academia 
Martial Team Campeões foi 
realizado na Escola Municipal 
Reinaldo Alves Costa no sába-
do passado, 14 de dezembro, 
o 2° Campeonato Municipal 
Estudantil de Taekwondo 
2024. O evento contou com o 
apoio da secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e Juventude 
e teve a participação de 49 
atletas/estudantes.

 Escolas estaduais 
participantes: Carlos Trivella-
to e Colégio Polivalente; esco-
las municipais: Nossa Senho-
ra de Fátima, Senador Miguel 
Lanna; Progresso, Reinaldo 
Alves Costa. Otávio Soares 
e Centro Municipal de Edu-
cação Infantil Marcos Rodri-
gues; escolas particulares/pri-
vadas: Colégio Atenas Equipe, 
Instituto Montessori e Escola 
Nossa Senhora Auxiliadora.

 A competição con-
tou ainda com o apoio da 
secretaria municipal de Edu-
cação de Ponte Nova e   Fede-
ração de Taekwondo de Minas 
Gerais. Premiação para os 03 
(três) primeiros colocados: 
colégios 3°/Instituto Mon-
tessori; 2°/Colégio Athenas 
Equipe; 1°/Escola Municipal 
Otávio Soares. Houve registro 
de presença dos familiares.

UFOP
Rasa F.C é um dos finalistas do Campeonato de Bairros (crédito da foto: divulgação da Semej) Familiares comemoram vitória do campeão (crédito da foto: di-

vulgação Semej)


